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8 月 22 日第 2545 回 
 

会長挨拶 
会長 松村 武久 

 
本日は、池ノ上克ガバナーの公式訪問を頂き、

誠に光栄に存じています。先程別室に於いて、

池ノ上ガバナー他有川ガバナー補佐及び金丸地

区副幹事並びに長友地区副幹事ご来席のもと、

当クラブから田代会長エレクト、野井倉幹事そ

して会長の私計 7 名で懇談会を致しました。 
当クラブとしては、火曜日の例会が待ち遠しい

魅力あるクラブにしたい、そして女性会員の入

会を推進したい旨と奉仕活動として献血啓発活

動や地区補助事業として「島津家と薩摩藩の歴

史について」の講演会の実施等々例年の事業を

継承すると共にコロナで中止になっていた台湾

との交流も再開したい旨、東南ロータリーなら

ではのユニークな行事を実施し、更なる東南ロ

ータリーの拡充発展を期して参りたいとの抱負

を申し上げたところ、池ノ上ガバナーから、と

てもユニークな計画であるのでそのことを是非

「ロータリーの友」にアピールして欲しいとの

アドバイスを頂き有意義な懇談会でした。 

週 報 世界に希望を生み出そう 
2023~2024 年度 RI 会長 ゴードン R・マッキナリー 

(SouthQueensferry ロータリークラブ＜蘇国＞) 

第 2546 回   №6 
2023 年 9 月 5 日（火） 
本日のプログラム 

     有川ガバナー補佐訪問 
     会員増強フォーラム 

RI 第 2730 地区ガバナー   池ノ上克（宮崎 RC） 
鹿児島県市内ガバナー補佐  B グループ有川達也（鹿児島 RC） 

                   A グループ瀬川英憲（鹿児島城西 RC） 

9 月 誕生日おめでとうございます。 
平松 佑麻秋君（6 日） 上原 勝君（18 日） 瀬戸口 均君（19 日） 安田 健太郎君（30 日） 

9 月 結婚記念日おめでとうございます。                          

長﨑 信康君（3 日） 

mailto:info@tounanrc.jp
http://www.tounanrc.jp/
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その後例会が開催され、現在当クラブでは月 3
回の例会（昼 2 回、夜 1 回）を実施している

が、出席率と例会の回数との関連性や、女性会

員増強の為のアドバイス等、池ノ上ガバナーに

求める等有意義な例会となった。 
その後、クラブフォーラムでは 
①クラブの奉仕への取組み状況と意識について

野井倉幹事 
②クラブの強みと弱みについて 
渡海谷会員 
より発表して頂き、池ノ上ガバナーも東南ロー

タリークラブの事業計画や現状に共感されて頂

いたように思いました。 
最後に全員で記念写真撮影を行い解散した。 
 
ゲスト・ビジター紹介 
池ノ上克ガバナー 
鹿児島市内 B グループ有川達也ガバナー補佐 
金丸宜裕副幹事、長友良弘副幹事 
 
会務報告 
●8 月 29 日（火）例会はございませんが、理事の

皆様は 12 時 30 分~サンロイヤルホテルにて理事

会が開催されます。 
●10 月 13 日（金）～15 日（日）宮崎のシーガイ

アコンベンションセンターにて地区大会が開催

されます。8 月 10 日案内をお送りしてございま

す。なお、10 月 13 日のゴルフ大会の締切は 8 月

23 日（水）、そのほか本会議等の登録は 9 月 6 日

（水）となっております。 
●9 月 12 日（火）は夜間観月家族例会を 18 時 30
分～開催します。場所と会費が確定しましたら案

内をお送りいたします。 
 
出席報告 

 
スマイル報告 
☆鹿児島市内 B グループガバナー補佐 
有川達也様－鹿児島東南 RC のガバナー公式訪

問にお招き頂き有難うございます。本日のガバ

ナー公式訪問が鹿児島東南 RC の活動の充実、

発展に繋がることを祈念します。本日は宜しく

お願いします。 
☆松村武久君－池ノ上ガバナー公式訪問を祝し

て。 
☆野井倉洋豪君－①暑い盛りにクラブ訪問いた

だきありがとうございます。ご指導のほどよろ

しくお願い申し上げます。②ガバナー公式訪問

を記念してベネファクター27 回目を振込いたし

ました。 
☆田代浩二君－池ノ上ガバナー本日は宜しくお

願い致します。 
☆井料長敏君－池ノ上ガバナーの公式訪問を歓

迎いたします。よろしく御指導下さい。 
☆上原勝君－池ノ上ガバナーの公式訪問を心か

ら歓迎致します。よろしく御指導お願い申し上

げます。 
☆東則秋君－誕生日、結婚祝いもらいました。

ありがとうございます。 
☆中馬敏之君－池ノ上ガバナー本日はようこそ

お越しくださいました。よろしくお願い致しま

す。 
☆渡海谷宗宜君－池ノ上ガバナー本日はよろし

会員数 27 名 前々回出席者 9 名 
出席免除 2 名 メークアップ 5 名 
出席会員 12 名 出席訂正率 58.3％ 
出席率 48%   
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くお願いします。 
☆上田平重樹君－池ノ上ガバナーご訪問ありが

とうございます。 
☆瀬戸口均君－池ノ上ガバナー本日はよろしく

お願いします。 
本日計  37,000 円累計 83,000 円 

 
RA スマイル報告 
今回はございません。 

本日計    0 円累計    0 円 
 
本日のプログラム  池ノ上克ガバナーアドレス 

 
国際ロータリー2023-2024年度ガバナーの池ノ上

克（つよむ）です。私は昭和 21 年１月に鹿児島市

内で生まれました。生後 3 ヵ月の時、父の仕事の

関係で移住した長崎県で高校までを過ごしまし

た。昭和 39 年に鹿児島大学医学部に入学し、市

内の西千石町にあった母の実家から通学をつづ

け、昭和 45 年に卒業しました。その後は鹿児島

市立病院の産婦人科に勤務していました。その間

３年半はカルフォルニアの大学での周産期医学

の勉強のために留学しましたが、合計 26 年間の

鹿児島生活を送ったことになります。平成３年に

縁あって当時の宮崎医科大学産婦人科に赴任し

ましたが、それ以来宮崎で仕事を続けています。 
この度山ノ内文治直前ガバナーの後を受けて、国

際ロータリー第 2730 地区のガバナーに就任しま

した。どうぞよろしくお願いいたします。 
新たに国際ロータリーの会長に就任したスコッ

トランドのゴードン マッキナリーさんは、今年

度の国際ロータリーのテーマを「Create Hope In 
The World:世界に希望を生み出そう」とされまし

た。アメリカのフロリダ州オーランドで 2023 年

１月８日から１２日にかけて行われた国際ロー

タリー協議会の初日の講演で、このテーマが力強

く宣言されると、会場につめかけた世界中のロー

タリー関係者はスタンディングオベーションで

これを受け止めました。講演の中で、ゴードン マ
ッキナリー会長は、2004 年に東南アジアを襲っ

た大津波の時、被害を受けたタイの村で、ロータ

リアンとして復興作業に当たられたそうです。全

てを失って憔悴した老婦人から、「皆さんの作業

を見ていて、生きる希望がわいてきました。お礼

に私が 30 年来大切にしてきたものを差しあげま

す」といって美しい貝殻を渡されたそうです。そ

の貝殻は美しい光を放っており、その美しさが今

年度の国際ロータリーのテーマカラーに繋がっ

たと説明されました。そしてテーマとなった「世

界に希望を生み出そう」の言葉もそこから生まれ

て来たのだそうです。さらに、マッキナリー会長

は希望を生み育てる土壌は「平和」であり、「メン

タルヘルス」の維持はその原点となるもので、私

たちはメンタルヘルスの問題に積極的に取り組

む勇気が必要であるとも強調されました。 

 
自然災害や戦禍にみまわれ、つらい思いをしてい

る世界の人々にとって、希望を生み出すことの大

切さが強調された講演でした。幸いにもその時会

場に居合せた私はとても感動してお話を聞くこ

とができました。ゴードン マッキナリー会長の

RI のテーマを受けて、私たちの国際ロータリー第
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2730 地区の今年度のテーマは「平和を求め、希望

あふれる、明るいロータリーライフを進めよう」

としました。また、基本方針はロータリーの「継

続と変化」および「メンタルヘルスへの取り組み」

の 2 本柱としました。ロータリーは継続と変化を

基本にして、常に前に進んでいます。私たちの地

区の各クラブや各グループの活動も継続と変化

およびメンタルヘルスの維持を基本に、ガバナー

補佐の方々との連携を密にして、それぞれに独自

の形で進めていただきたいと期待しています。 
継続と変化の対象になる主な項目には、ローター

アクトクラブとの協力体制の強化、女児のエンパ

ワーメント、DEI の推進、ポリオ根絶などが挙げ

られます。そしてその行動計画の実行については、

各クラブやグループのこれまでの経緯と成果が

あると思われますので、それを引継ぎながら、最

近の社会的変化に応じた活動を目指していただ

きたいと思います。クラブが独自に計画して実行

しておられるプロジェクトや、米山記念奨学会へ

の寄付、青少年育成、公共イメージの向上、クラ

ブ奉仕の強化、社会奉仕の実践などが含まれます。

ロータリー賞獲得への積極的なチャレンジも期

待したいと思います。メンタルヘルスについては 
マッキナリーRI 会長がロータリーに向けて初め

て示された取り組みです。RI2730 地区としても

活動を始めたいと思います。自分自身や社会の中

におけるメンタルヘルスに関する偏見を無くし、

同僚や親しい人に何か心の異変を感じたら、支援

の手を差し伸べる勇気をお互いに持ちたいと思

います。メンタルヘルスの健全性とその維持は希

望を生み出す原点となるものです。 
 皆様のご支援をいただきながら、2023-2024 年

度は平和を求め、希望あふれる、明るいロータリ

ーライフにしていきたいと思います。どうぞよろ

しくお願いいたします。 
 

クラブフォーラム 
クラブ奉仕への取り組み状況と意識について 
野井倉 洋豪会員 

クラブ活動要覧の主な沿革に今までの活動が記載さ

れていますが、最近の活動について報告します。 
1）谷山地区の永田川クリーン作戦に参加。その後吹

上浜清掃活動クラブ単独活動、市内 RC 全参加の

活動に移行現在活動中である。 
2）昨年度より「島津と薩摩藩の歴史について」の研修

会（バスにて周遊）を企画している。 
（1）島津氏 700 年の歴史について 32 代の中で一

番活躍がみとめられたのは、15 代藩主（伊作島津

家）に迎えられた子供 4 人の戦国時代の活躍（三州

―薩摩・大隈・日向国統一）。九州をもほぼ制覇し

た。この伊作城現地視察。島津家墓地参拝→尚古

集成館を廻り→鹿児島サンロイヤルホテル到着。そ

の後志学館大学原口泉教授による島津家について

の講話あり。宿泊。翌日大隅半島へ移動→鹿児島神

宮→上野原縄文の森→都城島津邸→神柱公園。研

修会を終了。 
（2）島津斉彬 久光につての講演会 
（3）今年度 明治維新と薩摩藩について 
（4）薩摩藩と沖縄藩との関係について 
の講演会開催予定である。 
3）国際交流について 
台北グランドパークロータリークラブとの交流 
米国ブランデンワイン ネーマンスクラブとの交流  
まだ色々の活動がありますが紙面の都合にて割愛し

ます。 

 
クラブの強みと弱み（クラブが抱えている問題）につ

いて 
渡海谷 宗宜会員 
クラブの強みと弱みとしてクラブが抱える問題点につ
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いて少しお話しをさせて頂きます。 
当クラブは昭和 44 年に創立し、現在 55 年目のクラ

ブです。会員数の多い時には 60 名を超える会員が

いたと聞いています。ですが、他のクラブでもいえるこ

となのかもしれませんが、会員数はどんどん減ってい

き、昨年度の田中年度では 21 名のスタートとなりまし

た。ですが、田中年度で一気に 6 名の新入会員を迎

え、27 名まで増やしました。新入会員も若い方が多

く、平均年齢がグッと下がりました。8 月には瀬戸口

会員増強委員長が、会員増強セミナーにも参加して

いたので、また会員が増えるのではないでしょうか。

前々年度は居川会員が 34 歳の若さで会長もされま

した。そして、会員同士の仲もよく、和気あいあいとし

た雰囲気のクラブです。しかし、若い会員が増え、昔

からのロータリーの伝統や形式が分からない会員が 
増えたのも事実です。そして、コロナの影響もあり、例

会がなくなり、その間にしなければならない事ができ

ていなかったりもしました。クラブ内で時間をかけて解

決することができました。今後はコロナの影響もなくな

ってきたので、少しずつ勉強と親睦を深めながらロー

タリーをみんなで楽しみたいと思います。伝統的に行

われていたものを先輩たちに聞きながら徐々にでも

復活するようにしたいです。昨年度で会員をかなり増

やしたのはいいのですが、当クラブには女性会員が

一人もいません。入会したこともありません。鹿児島

市内分区では東南だけと聞いています。松村会長も

今年度は是非、女性会員をとおっしゃっております。

最初に一人だけというのは難しいと思いますので、

2、3 人どなたかいればと思います。

 

当クラブは少人数ながら、多くの奉仕活動を行ってお

ります。年度ごとに行事の担当者を決めて分担して

行っています。その中でも地区補助金事業は特にク

ラブとして大きな事業です。しかし、野井倉幹事に頼

りきりで、もう少し会員みんなの協力も必要なのでは

ないかと思います。野井倉幹事にかなり負担になっ

ているのではないかと思います。会員である私からす

ると大変ありがたいことなのですが。なので、当クラブ

が主催で行う行事には、まずは会員の出席を多く募

ることからはじめて、協力した方が良いと思います。 
 
田代会長エレクト謝辞 
 
 
 

記帳ﾒｰｷｬｯﾌﾟ受付（★11：30～12：30☆17：30～18：30）。 

9/12 

夜間家族例会 

観月会 18：30～ 

 

9/19 

クラブ協議会 

12 時～理事会 

10/3 

10/7（土）地区補

助金事業へ振替 

月/日 クラブ 例会場 プログラム 

9/13 

（水） 
鹿児島南 サンロイヤル 会員卓話 

鹿児島西 山形屋 会員卓話 

鹿児島西南 ゆうづき クラブ協議会 

9/14 

（木） 
鹿児島東 

サンデイ

ズイン 
早朝例会 06：30～ 

於：平田公演清掃 

鹿児島

SW 

ホテル 

ㇾクストン 

月 3 回例会 

★9/21 外部卓話 

鹿児島北 ﾚﾝﾌﾞﾗﾝﾄﾎﾃﾙ クラブ協議会 

9/15

（金） 
鹿児島 山形屋 会員卓話 

鹿児島大

学アカデミ

ー 

鹿児島 

大学 

月 2 回例会 

新入会員卓話 

9/18 

（月） 
鹿児島中央 山形屋 祝日のため休会 

鹿児島

令和 
ホテル 

ㇾクストン 

月 2 回例会 

9/25 クラブ奉仕について 

9/19 

（火） 
鹿児島城西  

ホテル 

ㇾクストン 
☆創立記念夜間例会 

於：ベローゾ 
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ガバナー公式訪問記念写真撮影 

 
理事会報告 2023 年 8 月 29 日（火）12：30～              
出席者：松村 野井倉 若松 別府 居川 東 中馬 

瀬戸口／委任状有：田代 上田平 
田中年度：田中 渡海谷 
1 田中年度決算報告→承認 
2 松村年度仮予算→次回持越 
上期会費のみ決定 105,000 円 
内訳 会費 100,000 円 60 周年積立 5,000 円 
3 会費未納者の処遇について 
推薦者より再度話をしていただく。他協議進まず。 
4 例会プログラムについて 
9/5 会員増強フォーラム・有川ガバナー補佐訪問 
9/12 夜間家族例会 観月会  
サンロイヤルホテル 18：30~ 会費 1 人 8,000 円 
9/19 クラブ協議会 
    12 時~理事会 
10/3→10/7（土）地区補助金事業へ振替 
10/10 二火会 
10/17→10/14 地区大会へ振替 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
5 宝来会員寄付金について 

協議持ち越し。現在普通会計で預かり。 
6 鹿児島サザンウインド RC 夏祭りこども食堂への

寄付について 
  承認。クラブ普通会計より 30,174 円支出 

7 事務所改装について 
  椅子、机等は上田平会員の会社よりいただく。 

ホテルから見積を受領する。 
8 地区より、秋田豪雨災害支援依頼あり 

500 円×27 名＝13,500 円承認。8/30 振込完了 
以 上 


